



PREMIADOS. Los ganadores de los distintos concursos del hogar del jubilado. / JULIO CALLEJA



LOS 'ABUELOS'. José Mari y Manuela, sonrientes. / JULIO CALLEJA

Manuela Gómez Sotelo, gallega de 94 años, y José Mari Arrizabalaga, ermuarra de pura cepa, de 87 fueron agasajados en los 'Santigos' por su longevidad

JON EUGI ERMUA

Las fiestas de Santiago de Ermua concluyen hoy después de tres intensos días, así que quienes quieren disfrutar disponen aún de esta jornada. Ayer sábado, como ya es tradicional, se tributó un pequeño homenaje a las personas mayores en la plaza Cardenal Orbe. El honor recayó en la Manuela Gómez Sotelo, de 94 años, y José Mari Arrizabalaga, de 87. Ambos acreditaron su edad presentando el DNI y una vez verificados los datos, recibieron por parte de los concejales José Luis Araujo y Víctor Ferrero, un sobre de 40 euros. Además, a Manuela se le entregó un ramo de flores y a José Mari una txapela.

La anciana señora estaba más que contenta con el galardón y prueba de ello fue que bromeó di-

ciendo que más tarde iba a cantar una canción. Según comentó el presentador, el año pasado también pudo haber sido ella la elegida pero por aquellas fechas no se encontraba en Ermua, sino en Galicia de donde es oriunda, concretamente de Castroverde. «Hace dos años sí pero el año pasado no estaba. Aquí estoy con mis dos hijas y en Orense con mis tres hijos que viven allí porque sus mujeres son gallegas», explicaba.

A sus 94 años Manuela goza de buena salud. «La cabeza está bien y eso es lo más importante», aseguraba. Además, admitió que apetito no le falta: «Como de todo».

José Mari Arrizabalaga tam-

bién se mostraba feliz por el homenaje. «Contento y con ganas de cumplir más, hay que tener la esperanza», decía animado.

El año pasado acudió al acto pero se presentó un señor dos meses mayor que él y le arrebató el 'título'. Este año le tocó, por fin, y sobre los 40 euros de premio señaló que «siempre vienen bien, para tomar unos potes».

Con sus 87 años a cuestas, este ermuarra de pura cepa («Soy nacido aquí y vivo aquí») reconoció que «hay que cuidarse un poquito. Como y bebo normal. Con las comidas bebo agua pero luego tomo algunos zuritos». Vive con su mujer y sus 4 hijos. Ha vivido

muchas fiestas de Santiago y ha podido comprobar cómo «han cambiado, cuando nosotros éramos jóvenes las cosas eran diferentes».

Posteriormente, se otorgaron los premios a los vencedores de los diferentes concursos organizados por el Hogar del Jubilado. En el campeonato de tute resultó ganadora la pareja formada por Francisco García y Antonio Rodríguez, mientras que quedaron subcampeones Fernando y Jesús Henares. El campeonato de rana se lo adjudicó Eleuterio Martín y segundo fue Rafael Sánchez.

Este año la participación en ambos concursos ha sido baja, «la más baja de los últimos años», según informaron los miembros del Hogar del Jubilado Antonio Vázquez y José María Seoane. Para jugar al tute se inscribieron tan sólo 8 parejas y en el tiro de rana participaron solo 5 personas.

Ermuan Kantuan

Una vez finalizada la entrega de premios a las personas mayores, quienes se encontraban en la plaza Cardenal Orbe tuvieron la oportunidad de disfrutar de los cánticos que interpretaron los que acudieron al acto organizado por Euskal Birusa. Esta asociación tiene por costumbre cantar por las calles de la localidad el último sábado de cada mes y el de este mes ha coincidido de lleno con las fiestas de Santiago, por lo que después de completar el recorrido previsto, entonaron temas como 'Furra furra', 'Zezenak dira', 'Ixil-ixilik dago' o 'Artillero', en la plaza, acompañados por la banda de la escuela de música Alboka.

Homenaje a la veteranía

PROGRAMA PARA HOY

Última jornada de fiestas

- ▶ 7 h.: Chocolatada en Cardenal Orbe.
- ▶ 7.30: Prueba de barrus.
- ▶ 8 h.: Última suelta de vaquillas, en la plaza de toros de beti-ondo.
- ▶ 10 a 11.30: En Valdespina, concurso de paellas.
- ▶ 11.30 a 13.30 y de 16.30 a 19.30: Parque infantil, San Pelayo.
- ▶ 12 h.: Pasacalles con los trikitalaris de la escuela de música Alboka.
- ▶ 12 h.: Partido de bolo palma de liga nacional: Ermua /San Ignacio contra Comillas (Cantabria). En la bolera de San Pelayo.
- ▶ 13 h.: Degustación de los platos del concurso y comida popular.
- ▶ 14 h.: Fallo del jurado y entrega de premios.
- ▶ 17 h.: Partido de bolo palma.
- ▶ 18 h.: Romería con Lotxo taldea.
- ▶ 18.30: En la plaza de toros beti-ondo, festejo popular taurino. 19:00 en la plaza cardenal orbe, aurreksu popular y larraiantzara.
- ▶ 20 h.: Reanudación de la romería popular, a cargo de Lotxo taldea.
- ▶ 23.30 h.: Recibimiento de la fanfarria Irulitxa en la plaza Cardenal Orbe.
- ▶ 00 h.: Desde el parque de Ongarai, lanzamiento de fuegos artificiales. A continuación, pasacalles de vuelta a la plaza Cardenal Orbe para entonar el 'Agur jaunak'.
- ▶ 0.30 h.: Fin de fiestas con los 3 sudamericanos en la plaza Cardenal Orbe.

«La cabeza está bien y eso es lo más importante», aseguraba Manuela



CÁNTICOS. Componentes de 'Ermuan Kantuan' entonan sus composiciones. / JULIO CALLEJA